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　あなただったら、どうしますか…。
　万が一、人が倒れているのを発見したら、
あなたは声をかけることはできますか。また、
自分自身が、外出先で倒れてしまったら周囲
にいる人はあなたに声をかけてくれるでしょ
うか。その声をかける勇気と救命処置の知識
があれば人を救うことが出来るかもしれませ
ん。
　今年の 6月、「普通救命講習」を受講しま
した。「普通救命講習」とは、成人の心肺蘇
生法の実演や AED（自動体外式除細動器）
の使用法などの他に、	異物除去や止血法を学
ぶ 3時間の講習で、各地の消防機関で無料に
て行っているそうです。傷病者の命を救い社
会復帰に導くために必要となる一連の行いが
とても重要でそれを「救命の連鎖」といい、『心
停止の予防』、『心停止の早期認識と通報』、『一
次救命処置』、『二次救命処置と心拍再開後の
集中治療』の四つの輪が途切れることなく素
早くつながることで救命効果が高まるそうで
す。
　119 通報をして救急隊が現場に到着する時
間の全国平均は、約 8分だそうです。私が住
む町は、平均並みだそうですが長崎市内の方
では、坂や道幅が狭い場所があり、中には救
急車が通れない場所もあるそうで隊員がタン
カーをもって階段を上り下りしなければなら
なくなり、到着までに時間がかかってしまう
こともあるそうです。そのため、救急隊の皆
さんが口を揃えて言っていたのが、「救命の
連鎖」の三番目の輪、その場に居合わせた人
（一次救命処置）による心肺蘇生法と AED
がとても重要で、救命効果につながると言っ
ていました。

救命の連鎖

　「応急手当と救命曲線」から分かるように、
心臓と呼吸が止まってから約 2分後、心肺蘇
生法などの救命処置を行った場合、救命の可
能性が約 50％以上。救急隊が現場に到着す
る全国平均時間、約 8分の間に救命の可能性
が約 20％以上。何もしなければ、約 10％以
下となります。さらに、脳は、心臓が止まる
と 15 秒以内に意識がなくなり、3～ 4 分以
上そのままの状態が続くと回復することが困
難だそうです。そこで、心肺蘇生による胸骨
圧迫と人工呼吸によって止った心臓と呼吸の
動きを助け、血液を送り続けることが AED
の効果を高めると共に、心臓の動きが戻った
後に後遺症を残さない為にも重要なのです。

（資料提供：消防庁）

（資料提供：消防庁）

特　集

救命処置の重要性と知識を学ぼう
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　AED（自動体外式除細動器）とは、電気
ショックを行うための医療機器で、	自動的に
心臓の動きを調べ、音声案内に沿って行い、
電気ショックが必要かを指示してくれ、一般
の人にも簡単に使え、交通機関・医療機関・
公共設備・商業施設など、いろいろな所に設
置されています。そもそもAEDが一般的に
広まったのは、医療関係者以外で客室乗務員
が使い始め、以降大きく変わり始めたといい
ます。それからやがて、私たち一般の人にも
AEDの使用が可能となったそうです。
　心臓が突然とまるのは、心臓がプルプルと
細かくふるえる「心室細動」によって生じる
ことが少なくありません。この場合には、出
来るだけ早く心臓に電気ショックを与え、心
臓のふるえを取り除くこと（除細動）が重要
だそうです。
　実際その場に居合わせたと想定し、5人一
組の班で実演をしました。傷病者役は、人
形、119 通報役に 1 名、AED 役に 1 名、心
肺蘇生役に 1名（残り 2名は補佐）、それぞ
れ役を一巡していきました。倒れている人
（人形）を発見後、周囲にいた人に 119 番通
報と AEDの手配を依頼したあと、傷病者の
胸と腹部の動きを見て普段通りの呼吸がなけ
れば胸骨圧迫を開始。胸骨圧迫は少なくとも
1分間に 100 回のテンポで 30 回連続で行い、
人口呼吸 2回を組み合わせます。（30：2 の
サイクル）胸骨圧迫にもポイントがあり、両
手を重ねて、圧迫する胸の真ん中に対し、腕
を垂直に、肘は曲げず、「強く！早く！絶え
まなく！！」とにかくこれが大事で、救急隊
に引き継ぐまでか、	 傷病者の呼吸や意識が
回復するまでやり続ける。疲れてくると圧迫
が弱くなり、交代しながら胸骨圧迫を繰り返
し行いましたが大変でした。
　AEDを使った実演では、練習用のAED（電
気ショックは、流れないもの）を使いまし
た。中を開け電源ボタンを押す（フタを開け
ると電源が入るものもある）と自動音声が流

れ、パッドの装着をし
ます。パッドには、装
着位置が描かれてお
り、右胸の上と左胸の
脇腹に、心臓をはさ
むよう貼ります。（※
パッド装着時、体が濡
れてたらタオル等で拭
取り装着する。ペース
メーカーがある場合は
離して装着する。）装
着後、コネクターを接
続し心電図の解析が始
まります。その際、傷
病者から離れるように
音声が流れ、他の人が
傷病者に触れていないか確認します。胸骨圧
迫も中断します。電気ショックが必要な場合
は、充電が開始され完了後、オレンジのボタ
ンが点滅し、電気ショックを実行します。ボ
タンを押す前に、必ず傷病者に誰もふれてい
ないか確認してからボタンを押します。電気
ショック完了後、「直ちに胸骨圧迫を開始し
てください！」と音声が流れ胸骨圧迫を開始
します。胸骨圧迫を開始してから、2分ほど
経過すると再び、心電図の解析が始まり、電
気ショックが必要なら実行後心肺蘇生（30：
2のサイクル）を繰り返し行います。AEDは、
音声案内に沿って操作ができ、初めての私で
もAEDを使うことが出来ました。場所によっ
ては、周囲の騒音により音声案内を聞き逃し
たり、また、電気ショックの実行ボタン点滅
を見逃さないように注意が必要だそうです。

　実際に救命処置を行って命をとりとめた事
例がありますので紹介します。
事例 1）小児に対し心肺蘇生を行い救命した
事例です。
　父親が自宅の浴室で子供が沈んでいるのを
発見し、母親がすぐに心肺蘇生を行いました。
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救急隊が出動中に救急車内からＰＨＳを使っ
て傷病者宅に電話したところ、子供の泣き声
が確認できました。急隊到着前に、ご両親の
応急手当によって救命できました。
事例 2）駅で心肺停止となった男性に、駅員
と大学生が応急手当を行い救命した事例です。
　駅ホームで男性が心肺停止となりました。
駅員と大学生が胸骨圧迫とAEDによる除細
動を行い、救急隊に引き継ぎました。男性は
病院到着までに呼吸と脈拍が回復しました。
事例 3）市民体育館で心肺停止となった男性
に、居合わせた看護師が応急手当を行い救命
した事例です。
　市民体育館で男性がテニスの試合終了後に
心肺停止となりました。競技者として居合わ
せた看護師が心肺蘇生とAEDによる除細動
を行い、救急隊に引き継ぎました。男性は病
院到着までに意識、呼吸、脈拍が回復しまし

た。（情報提供：東京消防庁より）

　他にもたくさんの救命活動が行われていま
す。
　この講習を受講して、一次救命処置の大切
さと重要性を学び、ひとりでも多くの人に身
に付けてもらいたいと実感しました。また、
救命処置を忘れない為にも継続的に再受講す
る必要があると感じました。
　いつ、どこで、病気や事故に遭遇するか分
かりません。もし、あなたの大切な家族や職
場の仲間、友人が目の前で倒れたとしたら、
必死になって助けたいと思うはず。声をかけ
る『勇気』と『迅速な救命処置』を行うこと
で救命効果が高まる。
　皆さんも普通救命講習を受けてみてはいい
かがですか。いざ…という時の為に。

〈中村充德　㈲中村製作所〉
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　九州シートメタル工業会の会員各社を順番
に訪問し紹介させていただくシリーズ	第 36回
目は、糟屋郡宇美町のリョーユウ工業株式会
社様を訪問し、諸石社長にお話を伺いました。
　諸石社長は３代目にあた
られますが、ご創業は昭和
47 年にお爺さんにあたる
量
か ず お

雄さんが 10 名程で東那
珂にて始められたそうです。
その後御笠川を経て現在の
宇美の工場に来られ、今で
は 44 名の方がおられます。
お気付きになられた方もい
らっしゃるかもしれません
が、リョーユウ工業という
社名は祖父量雄さんのお名
前にルーツがあるそうです。
お話を伺った応接室に創業
当時からあるという社名の
入った木の看板が置いてあ
るのですが、その裏にはしっ
かり量雄さんのお名前が刻
まれていました。
　「手のひらサイズから８メートルの長尺まで」
をモットーに品質にこだわり、納期厳守でお客
さんのご要望にしっかり応えてあります。今は
お客さんから仕事をいただくだけで受身の状態
ですが、いずれはリョーユウブランドみたいな
ものを作って提案型へ出来たら良いなとおっ
しゃっておられました。また最近は人材育成の
ため外部セミナーに力を入れておられますが、
日々機械は進歩し良くなっているので、それ

を使う人もついて行かなければならないのと、
バリバリ現役の職人さんが人に教えるのはな
かなか難しいこともあり教える側になるため
にもと頑張っておられます。
　諸石社長のご趣味はドライブと車いじり。
愛車は手の込んだとて
も早そうな国産スポー
ツカー。休日はこの愛
車と一緒にどっぷりつ
かりたいところですが、
どうしてもご家族優先
になってしまい、なか
なかご趣味の時間は作
れないとのことでした。
　応接室でお話を伺った後工場を拝見させて
いただきましたが、場内はとてもきれいにさ
れてあり、冷風機の設置等熱中症対策もとら
れてありました。たくさん並んだ機械の一つ
一つに、管理番号・設備名称・加工可能範囲（板
厚・サイズ等）等が見やすい所にきちんと掲
示してあるのがとても印象的でした。伺った
当日、外は猛烈な暑さだったのですが、工場
内全体が涼しげな感じが…。気のせいかと思
いながら諸石社長に伺うと、工場の外廻りを
改修した際、屋根に耐熱塗料を塗られたとの
ことでした。ずいぶんと違うものです。
　最後にリョーユウ工業さんのホームペー
ジ内にリョーユウ日記がありますが、これ
は諸石社長自ら更新されてあるブログです。
リョーユウ工業さんの内部情報満載のこのブ
ログは必見の価値ありですので、一度是非ご
覧下さい。

〈白水 靖久　㈱新栄製作所〉

会社概要
商　号	：リョーユウ工業	株式会社
住　所	：〒 811-2126		福岡県糟屋郡宇美町
　　　　障子岳南５－３－５
ＴＥＬ０９２－９３３－６８１１
ＦＡＸ０９２－９３３－６８８２
ＵＲＬ：http://www.ryo-u.com/
E-mail	：	ryoyu@ryo-u.com

企業探訪
リョーユウ工業株式会社

第36回

裏には創業された
量雄さんの名前が

長尺物対応の機械

工場全景　屋根には耐熱塗料が

諸石社長

創業から伝わる
木の看板
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板金図面検定合格おめでとうございます
　第７回目の『板金図面検定試験』が平成 25 年 8月 24 日に実施されました。
　７月に検定前講習を福岡で行い、下記 35 名（1級・17 名、2級・18 名）の方が、難関を突
破され見事に合格されました。

工業会からのお知らせ

板金図面検定合格者名簿
1 級合格者

NO 合格年度 作業 氏	名 事	業	所 資格取得番号
1 25 年 板金図面 藤井　裕一 株式会社　鐘川製作所 2013-1-0053
2 25 年 板金図面 大塚　里美 株式会社　三松 2013-1-0054
3 25 年 板金図面 中山　正大 株式会社　三松 2013-1-0055
4 25 年 板金図面 二宮　敦士 株式会社　鐘川製作所 2013-1-0056
5 25 年 板金図面 廣津志乃歩 リョーユウ工業　株式会社 2013-1-0057
6 25 年 板金図面 豊田　祥子 株式会社　三松 2013-1-0058
7 25 年 板金図面 的野　英彦 株式会社　鐘川製作所 2013-1-0059
8 25 年 板金図面 西田　英明 株式会社　鐘川製作所 2013-1-0060
9 25 年 板金図面 中原　　亮 日創プロニティ　株式会社 2013-1-0061
10 25 年 板金図面 花田明日香 ナサ工業　株式会社　 2013-1-0062
11 25 年 板金図面 桑原　正広 株式会社　三松 2013-1-0063
12 25 年 板金図面 近藤　　恵 株式会社　鐘川製作所 2013-1-0064
13 25 年 板金図面 末継　真吾 リョーユウ工業　株式会社 2013-1-0065
14 25 年 板金図面 宮原　和正 株式会社　鐘川製作所 2013-1-0066
15 25 年 板金図面 田野　　勉 株式会社　三松 2013-1-0067
16 25 年 板金図面 片野　崇司 株式会社　西日本電機製作所 2013-1-0068
17 25 年 板金図面 安永　良一 株式会社　ヤスナガ 2013-1-0069

2 級合格者
NO 合格年度 作業 氏	名 事	業	所 資格取得番号
1 25 年 板金図面 上野　　涼 株式会社　三松 2013-2-0071
2 25 年 板金図面 柳　　勇輝 株式会社　三松 2013-2-0072
3 25 年 板金図面 白石　成美 株式会社　三松 2013-2-0073
4 25 年 板金図面 荒木　邦幸 株式会社　三松 2013-2-0074
5 25 年 板金図面 松崎　智也 株式会社	鐘川製作所 2013-2-0075
6 25 年 板金図面 平田　真巳 株式会社	鐘川製作所 2013-2-0076
7 25 年 板金図面 齋藤　英治 株式会社　三松 2013-2-0077
8 25 年 板金図面 稲多　　真 株式会社	鐘川製作所 2013-2-0078
9 25 年 板金図面 梶原　純一 株式会社	鐘川製作所 2013-2-0079
10 25 年 板金図面 柴谷　繁輝 株式会社　三松 2013-2-0080
11 25 年 板金図面 松石　　峻 株式会社　三松 2013-2-0081
12 25 年 板金図面 藤田　信二 株式会社　三松 2013-2-0082
13 25 年 板金図面 岩尾　興治 株式会社　三松 2013-2-0083
14 25 年 板金図面 塚本　竜一 株式会社	三藤製作所 2013-2-0084
15 25 年 板金図面 白石　唯詩 株式会社	三藤製作所 2013-2-0085
16 25 年 板金図面 成沢　　剛 株式会社	ダイニチ 2013-2-0086
17 25 年 板金図面 田中　俊輔 株式会社　三松 2013-2-0087
18 25 年 板金図面 山田　隆弘 株式会社　田名部製作所 2013-2-0088
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受賞者のコメント

工業会からのお知らせ

１級　合格者
　今回、図面検定 1級
を高得点で合格するこ
とができたのは、試験
前に行われた講習に参
加させていただいたこ
とや、我社の資格取得・

技能向上委員会の方々のお陰です。一人
だけで勉強していたのでは、このような
得点は取れなかったと思います。サポー
トしていただいた方々には、とても感謝
しています。

㈱鐘川製作所　藤井 裕一

2級　合格者
　板金図面は学生時代
に学んだ機械製図とは
違い、伸び値の計算
等 0からのスタートで
した。始めは理解する
のが難しかったのです

が、検定に向けて、先輩方が勉強会を開
いてくださったり、仕事終わりにマン
ツーマンで教えていただいたりしたおか
げで、理解を深めることが出来ました。
根気強く指導していただいた先輩方にと
ても感謝しています。次は私が後輩に繋
ぐ番だと思うので、今からより一層自分
自身のスキルを磨いていきたいです。

㈱三松　上野 涼

１級　合格者
　展開は普段やってい
るので、そんなに不安
は無かったのですが、
学科の方は普段の仕事
では出てこない事が多
かったので、覚えるの

に苦労しました。今回の試験で製図の
ルールや材料の事などを見直すいい機会
となったと思います。検定試験は、十数
年前に受験したCAD検定以来だったの
で、久しぶりの緊張感がありましたが合
格できて良かったです。

日創プロニティ株式会社　中原 亮

2級　合格者
今回の2級検定試験の
合格にあたって
　現在プレスベンダ－
のオペレ－タとして働
いており 10 年になり
ます。今までいろんな

お客様の図面を見てきました。シ－トメ
タル工業会で検定試験があると聞き、経
験から 1級でも合格できるだろうと思い
前回 1級の試験を受けました。結果見事
不合格。今までみたことのない記号、展
開の難しさ、どれをとっても未熟でした。
今回前回の失敗を生かし 1から勉強をし
直しまずは 2級から挑戦しようとおもい
ました。合格できたので次は 1級の試験
に再度挑戦し合格したいと思います。

㈱ダイニチ　成沢 剛
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　皆さん、シンチャオ（こんにちは）。
　さて、このたび熱風・亜細亜見聞録を執筆
させていただきます㈱三松の田名部です。尖
閣以来ギクシャクしている日中関係に嫌気が
さした日系企業が今、東南アジアの国々にど
んどん生産をシフトしています。タイやイン
ドネシアなどが代表的な国と言ってよろしい
のでしょうが、実は当社：三松は本年４月に
ベトナムに設計事務所を開設いたしましたの
で、ちょっと地味な国「ベトナム」について
現地レポートをお届けいたします。

１、ベトナムとは？
　ベトナム社会主義共和国、通称ベトナム
は、東アジア・東南アジアのインドシナ半島
東部に位置する社会主義共和制国家。国土は
南北に長く、北に中華人民共和国と、西にラ

オス、カンボジアと国境を接し、東は南シナ
海に面し、フィリピンと対する。首都はハノ
イ市（314 万人）。
　人口 90 百万人（2012 年）～世界 13 位　（平
均年齢 27 歳、私なんかおじいちゃん世代）
　面積 329 千平方㎞（日本の 0.9 倍）
　GDP	1,381 億ドル（2012 年）～世界 58 位
1 人当たりの GDP1,524 ドル（2012 年）～
世界 140 位
＊ちなみに、日本 46,735 ドル　世界 13 位、
中国 6,075 ドル　世界 87 位、タイ 5,678 ド
ル　世界 93 位
　気候は、南北に長い国土のため北部ハノイ
と南部ホーチミンではかなり違います。
一般的にはホーチミンが皆さんが思われるベ
トナムのイメージに近く、平均気温 26℃。
　高温多湿そのものですが、北部ハノイは平
均気温 22℃。冬は雨期で気温も 7 ～ 8℃に
なることもあります。個人的には、ハノイで
あれば沖縄と同じくらいです。
　ただ、この夏当社にいるベトナム人も日本
の猛暑にへばっていましたので、今の日本よ
りは快適かもしれません。

２、ベトナム経済事情
　インフレ対策でとった昨年の金利引き上げ
により不動産バブルがはじけて全体的に経済
低調のようです。聞くとハノイ中心部では銀
座よりも坪単価が高かったそうですからさも
ありなんです。土地価格はピークから 3～
40% ダウンしたとのこと。賃料は所得に対
してはまだまだ高くハノイ中心部の一般的な

中華プラスワン
「ベトナム」はいかがでしょうか？

Vol.8

交通手段はバイクが主。朝はバイクの激流

国旗 国章
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（各種経済指標）
対象年月 2009 年 2010 年 2011 年 2012 年

実質GDP
成長率 5.3％ 6.8％ 5.9％ 5.0％

名目GDP
総額―
ドル

（単位：
100 万）

97,180 106,427 123,679 138,041

一人あた
りのGDP
（名目）
―	ドル

1,068 1,174 1,374 1,528

消費者物
価上昇率 6.9％ 9.2％ 18.6％ 9.2％

（備考） 前年 =100 前年 =100 前年 =100 前年 =100
消費者物
価指数 191.8 209.5 248.6 271.3

（備考） 2005 年
=100

2005 年
=100

2005 年
=100

2005 年
=100

失業率 4.6％ 4.3％ 3.6％ 3.3

２DK（90 ㎡）の家賃が月 10 数万円程度だ
そうです。それでも、タイや中国からの工場
移転はかなり活況を呈しており新設、増設は
昨年比 2倍近くの伸びだそうです。来年早い
時期での景気回復はいけそうですね。と私は
感じています。
　労働事情は、ハノイ近郊のワーカーの平
均賃金が 12,000 円くらい（2年前の 1.5 倍）。
中国やその他地域と同様毎年賃上げでご苦労
されていました。昨年が 36% アップが行政
指示ででたそうですが、実際人員確保のため
ホンダさんですらそれを上回る 40 数 %アッ
プを余儀なくされたとのこと。やはり、上げ
幅が他の会社より低いと労働争議や集団退職
は当たり前。先ほどのホンダさんで離職率は
18% もあり人の確保に苦労されるので、設
備の自動化を進められていたのは驚きでし
た。ただ、今年は経済低調であまり過度な争
議も少なく人の定着も全体的に高いようで
す。景気回復してくると、また元に戻る恐れ
はありますが…。
　電気は、水力発電中心で不足しており計画
停電は 2 ～ 3 か月に 1 回程度。数日間完全
ストップだそうです。特に昨年は水不足で、

停電頻度は高かったそうです。どこの国でも
そうでしょうが、経済発展にインフラ整備が
追いついていないです。日本からの原発輸出
はほぼ決まっていますが、送電網の整備も伴
わないとムダ投資になりかねません。
　水も同様に水道網は都市の中心のみて、あ
とは井戸だけが頼りです。汲み上げすぎで地
盤沈下も実際おこっていますので、そちらも
整備の必要性が高いですね。と言うのが私の
聞かせていただいたベトナム経済事情です。
ご参考にしていただければ幸いです。

３、現地レポート
　事前情報を入れていただいたところで、今
年 2 月と 4 月にハノイに行った際のレポー
トをお話しいたします。
　まず最初は食事から。
　ベトナム料理は、例えて言いますと地理と
同様中華料理とタイ料理のちょうど中間のお
味です。辛さも脂っこさも抑え目で割とあっ
さり、お米が主食で有名なフォーももちろん
お米から作られていますので日本人の口には
あうんじゃないでしょうか！？以下にダイ
ジェストでご紹介します。

ハノイ市内で飛び込みで入ったお店で昼食。
空芯菜のにんにく炒めにトンポーロー風角煮、大量のキャベツ浅
漬け。２人満腹でしめて 500 円。トマトのはいったスープを茶
漬け風に食べるのが絶品。

別の日に食べたフォー（ビーフと肉だんご
入り）。350 円。フォーは朝食でも食べました。
夜よりも明るい昼の食べ物。スープの味が
店の評判を決めるとのこと。
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　で、食事の後はお仕事のお話です。
　下の写真なんだと思います。住宅、レスト
ラン？

　正解は塗装工場です。まさに南国ムード満
点。
　粉体塗装をやっていると聞き視察しまし
た。確かに製品は粉体だったのですが仕上が
りが何か変。ふと周りをみるとブースの横に
ガスボンベがころがっており、その先にはガ
スバーナーを持った 40 歳くらいのおばちゃ
ん。何をするかと聞くとワークをガスであ
ぶって予熱して粉体塗装をしてるとのこと
で、塗着が悪いと窯で再焼付するとのこと。
ある意味簡易的ではありますが、たわしでゴ
シゴシ脱脂など初めての光景に口あんぐりで
した。
　ベトナムでは表面処理は専業化が進んでお
らず、大きい会社が内製化しているのが一般
的だそうです。あまり品質面も高いことが要

求されないようですので、こういった特殊
（？）加工を行うようです。でも、バーナー
を使っているおばちゃんの技の速さは秀逸で
す。＊企業秘密だそうで写真は撮らせてもら
えませんでした。ですよね。神業ですから。

　次は、製缶工場。
　基本は土間での作業。その割には結構いい
モノ作ってました。ヨ－ロッパのABB 向け
のプラント設備だそうです。

　そして、ハノイから車で１時間の板金工場。
お出迎えは、ここでも女性が主役、工場長と
いう方からご説明いただきました。ベトナム
は男はあまり働かず女性が大戦力とのこと。
確かに、この工場長見学中でもビシバシ男性
社員をしかりつけて作業させていました。
　かなりきれいな部類の工場に入りますが、
設備は中国製や台湾製でそれも 20 年以上前
の旧型。ちょっと広く使いすぎて作業効率を
落としています。でも、設立７年で年商 3億

得体のしれないわさび、
ムチャ辛いです。
和食屋さんに置いてあ
りましたが、しっかり
ニセモノ。わさびでな
くてタバスコ味でした。

ベトナムの５Ｓ訳。読めませんでした。造語とのこと。
意味わかってたのかな？おばちゃん！

フランスの影響。ベトナムコーヒー練
乳入。懐かしいコーヒー牛乳の味です。
たまに飲みたくなります。
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円。従業員 200 名。今年は、Ｔ社製レーザー
とブレーキを導入するくらい多忙とのこと。
そういえば、工場長も身に着けている品が高
級でした。
　そして、最後は当社のハノイ事務所がは
いっているオフィス。ここは三松含めて中小
企業４社が相乗りして設計業務を展開してい
ます。会社登記まで 1年半。お金をだせば設
立できるものでなく、なかなか許認可に手間
取るのは新興国特有です。
　ハノイの新市街の韓国系のビルのフロア
1/4 を借りており、通訳含めて 20 名くらい

が勤務しています。
　現地法人の社長、通訳も女性です。しっか
り者が多いです。というか男がだらしないの
一言です。自分も言えたぎりではないですが
…。

　以上で簡単ではありますがベトナムレポー
トを終わります。
　最近の世界的な景気不調もありなかなかベ
トナムも盛り上がっていませんが、とにかく
若い、そして希望に満ち溢れた眼をしている
人がなんとも多い国です。ハノイから中国国
境まで高速で 3時間あまり、北東アジアと東
南アジアの結節点でもあるこの国は類まれな
る成長力を秘めた国と思います。
　親日国でもあり日本からの原発や新幹線等
ODAに絡んだ支援も目白押しです。
　皆さんも一度行かれたらいかがでしょう
か？三松でご案内させていただきます。

〈田名部 徹朗　㈱三松〉

34 歳女性工場長、200 名を動かしています。流石。

工場奥では、金型や機械加工品を製作していました。

↑三松ハノイ事務所の入る Chanvit Tower

左から現法の女性社長、筆者、通訳
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　マイブームと言ってもそれほど趣味の

ない私ですが、この所お腹が気になり出

しまして運動を始めようと思いました。

ジムに通おうかと思いましたが長続きし

そうにないので毎日出来る内容がいいと

思い自転車という結論に至ります。

　その成果を試すべく 8月に大分のオー

トポリスで開催されたママチャリレース

に仲間６人で参加して来ました。

　ママチャリレースと言っても本格的で

みんなアスリートみたいな格好で来てい

るし、レースクイーンもいます。勝敗は

5～ 10 名のチームで 4時間の間にサー

キットを何周回れるかを競う協議です。

距離は、1 周が約 3 キロちょっとで、8

～ 10 分で回ります。予想では、30 周廻

れば優勝と計算し挑みましたが、結果

24 インチ部門で 26 周回り、23 チーム

中 16 位と惨敗でした。

　思っていたより、ぜんぜん走れず 1周

9 分 50 秒。1 周走った後は、立てなく

て体力なさを実感させられました。何よ

り参加されてた方々が本気すぎました。

1位とは、8周差と大きな壁をみせられ、

また来年挑戦したいと思います。

　目標は、1 周 7 分 30 秒の為、自転車

通勤に変え体力をつけます。お腹は、ぜ

んぜん減っ込みません。

　〈黒木 雄介　㈱昭和〉

★マイブーム★ ～ ママチャリレース ～
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ものづくり～ブランドづくりへの挑戦！

　７年程前になるが、弊社の新しい取組みの
一つとして、メタルアート事業部なるものを
立ち上げた。従来の機械設備利用、残材の有
効活用、スタッフの頭の体操、そして何より
製造メーカーとなって直販にチャレンジして
みたいという淡い希望を持って…結果は惨
敗、たいして売れなかった。

　それから数年、行政（北九州市国際ビジネ
ス課）より販路開拓セミナーがあるので受講
しないかとのお誘いがありシブシブ出向い
た。
　そこで、国内・海外の展示会の運営、家具、
インテリアメーカーの商品開発、百貨店等の
コンサルティング業務を行なっている講師の
プロデューサーと出会った。
　あっという間に意気投合した。セミナーの
はずが、北九州市発の地域ブランドを立ち上
げようという事になってしまった。
　一社より数社まとまったほうが行政の支援
も手厚くなり、市、県、国と助成金も上が目
指せるとの裏情報も貰い、地元の金属加工（板
金・研磨・鍛造等）技術を強みとする中小企
業やクラフト作家と８社で『ＭＯＺＩＤＥＣ
Ｏ（モジデコ）』という地域ブランドを作った。
　『ものづくり北九州！世界を拓くブランド
戦略プロジェクト』なるテーマを掲げ、中小
企業庁主管の中小企業海外展開支援事業（Ｊ
ＡＰＡＮブランド）の認定も頂いた。（3000
万円…汗）

　助成金で、専門のデザイナーらとも契約し、
売れる自作自販のものづくりとは？単に良い

デザイン製品を作るだけではなく、売れる為
の仕掛けと仕組み、リサーチの重要性が大切
なことも学んだ。
　昨年には、独自事業で門司区に『門司港デ
ザインハウス』をオープンさせ市場調査の前
線基地とし、東京のインテリアライフスタイ
ル展にも出展した。
　いよいよ本年度は海外展開を（英・独）目
指すがまだまだ商品のレベルが追いつかず、
試行錯誤苦悩の日々が続いている。

　失敗から７年。新にメタリオ事業部として
自社ブランドも昨年から再スタートを切っ
た。
　自己資金、銀行からの調達もあるが、開発
資金としての『行政の助成金』も結構いける。
　ただ、書類の提出・事例報告会パネリスト
等、行政の行事に結構ひっぱり出されること
は覚悟頂きたい。

〈鶴元清一郎　㈱鶴元製作所〉

門司港デザインハウス
旧大阪商船ビル　２Ｆ
〒 801-0852		福岡県北九州市門司区港町 7-18
Ｔ Ｅ Ｌ：	０９３－３３１－８９９１
営業時間：１０：００～１７：００

T TO P I C S

TOPICS コーナーは、編集委員以外の多くの会員様の意見や写真を掲載していきたいと思います。掲載ご希望の方は、事務局まで！

インテリアライフスタイル展東京 2013
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今回の表紙
通潤橋
熊本県中東部、上益城郡山都町長原にある一

いっきょう

拱式の眼鏡橋。国指定の重
要文化財。1854 年矢部手

てな が

永の惣
そうじょうや

庄屋布
ふ た や す の す け

田保之助が、水に恵まれない白
糸台地開田のために轟川の渓谷に架けたわが国最大の通水橋で、長さ
75.6 メートル、幅 6.3 メートル、高さ 20.2 メートル、アーチの直径（拱
間）28.2 メートル。橋の中央部に逆サイホンの原理を応用した 3本の
通水管が埋設されており、巨大な水圧のかかる通水管は上質の石材をく
りぬいた石樋を数多く漆

しっくい

食で連ねてつくりあげてある。また、通水管の
四か所には松丸太をくりぬいた木

もくひ

樋がはめ込まれており、内に詰まるご
みの取出し口となっているだけでなく、地震の際の緩衝材の役割をも果たしている。空中に巨大
な弧を描き、かつ小石の集合のなす造形美は、日本土木技術の秀作の一つといわれている。旧暦
8月 1日の八

はっさく

朔祭に行われる豪快な放水は、毎年多くの観光客を呼び寄せている。周囲は矢部周
辺県立自然公園。	私が訪れたときは正午に放水が行われ、水が放出する迫力と水しぶきは一見
の価値あり。夏の暑い日に見るだけでも涼しく感じさせる一時でした。

〈表紙担当：野口 武志　㈲真和ステンレス工業〉

編 集 後 記
　今年の夏もアツかった！！！	 	
　モスクワで行われた世界陸上、100ｍ・200ｍ・
4x100m	リレーでウサイン・ボルト選手の 3冠
達成！！女子棒高跳びのエレーナ・イシンバエ
ワ選手、3大会ぶり 3度目の優勝。そんな数々
のトップアスリートがひしめく中、女子マラソ
ンで、銅メダルを獲得した福士加代子選手。ね
ばりある素晴らしい走りでした。それに、なん
といってもイチロー選手の日米通算 4000 本安
打達成！！まさに大偉業！！ジャンルは違いま
すが、どの選手も失敗を恐れず前へ進み、ひた
むきに努力する姿勢の積み重ねが結果として、
残すことが出来るのだと思います。私も少しづ
つ前へ前進して、ポジティブに頑張っていこう
と思います。
　さて、そんなアツ～イ、夏もだんだんと涼し
くなり秋らしい季節になってきました。秋と言
えば…「○○の秋！」と言うのが有名ですが皆

さんは、今年、どんな秋にしたいですか？私は、
食欲の…！と言いたいところですが…。やっぱ
り、スポーツの秋ですね。ランニングが趣味で、
子供達と体を動かし、いい汗かいて後でおいし
いビールとおつまみで…。結局、食欲の秋にな
りますね。みなさんは充実した秋の過ごし方を。
　私が企画推進委員会に参加するようになって
から約 3 年あまりたち、初めて今回発刊の編
集長を務めさせていただきました。はじめはど
うなるかと心配でしたが、皆様のご協力により
発刊することが出来ました。ありがとうござい
ました。また、企画推進委員、事務局のご厚意
にあずかり、記事担当決めの際に企画推進委員
会を長崎で開催することができ感謝しておりま
す。その後の懇親会では大いに盛り上がり、推
進委員の絆も深まったように思えます。参加さ
れた皆様ありがとうございまし
た。今後の委員会活動も楽しみ
ながら頑張りたいと思います。

〈中村 充德　㈲中村製作所〉

九州シートメタル工業会　ホームページ　http://www/kyushu-sma.gr.jp
ホームページアドレス・メールアドレスを変更された会員の方は、事務局までご連絡下さい。
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